

SEMANA DEL 25 AL 29 DE MARZO

Calificaciones crediticias de estados y municipios

Ariel Méndez
EL ECONOMISTA

HERMOSILLO, SONORA

Dependencia de financiamiento

S&P Global Ratings bajó la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional a “mxBB” de “mxA-” del municipio de Hermosillo, Sonora. La perspectiva es Negativa.

“No esperamos que la administración logre disminuir significativamente su alta dependencia del financiamiento de corto plazo de forma inmediata, lo que mantendría un limitado horizonte de planeación”, declaró la agencia en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Al cierre del 2018, la deuda alcanzó 2,058 millones de pesos, compuesta por seis créditos de largo plazo con la banca comercial y de desarrollo (garantizados por 85% de las participaciones federales que corresponden al municipio), así como deuda de corto plazo y líneas de factoraje. Adicionalmente, en lo que va del año, el municipio ha hecho frente a todas sus obligaciones de cadenas productivas por un monto de 135 millones de pesos.

“Además, las prácticas de contabilidad y transparencia de Hermosillo se comparan de manera inadecuada con las de otros municipios en categorías de calificación más alta”, detalló la calificadora.

ATIZAPÁN DE ZARAGOZA, EDOMEX

Desempeño financiero

Fitch Ratings mejoró la calificación a la calidad crediticia del municipio de Atizapán de Zaragoza, Estado de México, a “A-(mex)” desde “BBB+(mex)”. La perspectiva es Estable.

“El alza de calificación se fundamenta en la tendencia positiva que ha mostrado el desempeño financiero de Atizapán de Zaragoza en los últimos tres años, el cual se refleja en una mejora continua en sus márgenes operativos, así como en sus indicadores de deuda y liquidez”, explicó la agencia.

Fitch afirmó que el municipio tiene potencial para continuar fortaleciendo su desempeño financiero dada su base económica robusta y, por ende, una capacidad amplia para recaudar.

Agregó que “al cierre del 2018, el nivel de pasivo de corto plazo bajó a 370.8 millones



Al cierre del 2018 la deuda de Hermosillo ascendió a 2,058 millones de pesos. FOTO: SHUTTERSTOCK

de pesos, lo cual representó 14.4% de los ingresos fiscales ordinarios (IFO), cuando en el 2017 fue 24.4 por ciento”.

Puntualizó que al 31 de diciembre del 2018, la deuda directa del municipio fue de 411.5 millones de pesos y representó 0.16 veces los IFO, por lo que el nivel de endeudamiento es bajo y los indicadores de sostenibilidad, bastante manejables.

NICOLÁS ROMERO, EDOMEX

Laudos laborales

HR Ratings ratificó la calificación de “HR BBB+” al municipio de Nicolás Romero, Estado de México, y modificó la perspectiva de Estable a Negativa.

La agencia informó que el cambio en la perspectiva se debe al impacto financiero que la liquidación de los laudos laborales, generados durante gobiernos pasados, podría generar, ya que dichas sentencias tenderán que ser liquidadas por la actual administración del municipio.

HR Ratings identificó el pago de laudos como un riesgo, ya que limita la capacidad financiera de la entidad, particularmente restringiendo la liquidez del municipio.

De acuerdo con información proporcionada por la nueva administración, el municipio de Nicolás Romero tomará un crédito quirografario de corto plazo hasta por 30 millones de pesos y hará uso de un adelanto de participaciones para contar con la liquidez suficiente para solventar el pago de los laudos laborales.

Al cierre del 2018, el municipio registró un recorte de 43.9% a la obra pública, lo que le permitió generar un superávit en el balance primario equivalente a 8.2% de los ingresos totales.

NAVOJOA, SONORA

Resultados positivos

S&P Global Ratings confirmó la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional de “mxA-” del municipio de Navojoa, Sonora. La perspectiva se mantiene Estable.

“La calificación refleja nuestra opinión de que los positivos resultados financieros de Navojoa, como la reducción del nivel endeudamiento, aún no se han consolidado en una mejor posición financiera de corto plazo. El municipio sigue afrontando el desafío de diversificar la economía local para proteger los incrementos en ingresos propios de la volatilidad económica”, afirmó la agencia.

Los superávits después de gasto de capital fondearán la operación, lo que evitaría mayores presiones de liquidez.

Se espera que el municipio reporte superávits operativos mayores a 15% de sus ingresos operativos, además de un balance promedio después de gastos de capital de 0.2% durante el 2019 al 2021, lo que evitaría crear mayores presiones de liquidez.

A diciembre del 2018, Navojoa tenía tres obligaciones de deuda por un total de 248 millones de pesos.